

とういん

議会だより

126号



町民の福を願って

— 元日の猪名部神社 —

町政を問う 7

・ 特別委員会の報告 5

・ 意見書を提出 6

・ まちの話題 18

平成28年2月5日

12月定例会

発行 三重県東員町議会

12月定例議会

12月4日～12月22日

一般会計補正予算(第3号)

既定予算に歳入歳出それぞれ1億2964万7千円を増額補正し、予算総額は77億9679万2千円となりました。

～主なもの～

- ・教育施設整備基金（保育園跡地売却費） 5260万円
- ・国民健康保険特別会計繰出金 3257万9千円
- ・地域介護・福祉空間整備等施設整備補助金 500万4千円
- ・放課後児童対策事業補助金 854万8千円
- ・資源ごみストックヤード移設工事費 1598万4千円

平成27年度一般会計補正予算・特別会計補正予算、条例改正など、議案13件・発議1件が提出され、慎重な審議を行い、全会一致、一部賛成多数で原案どおり可決されました。そのほか、選挙管理委員および補充員が決まりました。

主な質疑

5260万円です。比較は条件が異なることからできません。

問（大崎委員） サミットに向けた本町の作成するパンフレットの内容説明を伺います。

答（政策課長） 中部公園、上げ馬神事、コスモス畑などを掲載し、魅力的なパンフレットを国際メディアセンターや子どもサミット会場、長島温泉などでの配布を考えています。

問（藤田委員） サミットに向けたパンフレットは48万6千円でできますか。

答（総務部長） 職員で頑張って作ってみようとする予算規模です。

問（大崎委員） 笹尾第1保育園跡地売却費をお聞きします。また、東員保育園跡地売却費と比較してどうですか。

答（総務課長補佐） 売却費は鑑定によるもので

問（大崎委員） 放課後児童対策の対象者32世帯41人と聞きましたが、今回は20人が対象となっていますが、その差をお聞きします。

答（生活福祉部参事） 予算作成時は対象者28人でしたが、申し出により18人です。この3月まで2人プラスを予想し、20人としました。

問（南部豊委員） 臨時職員賃金の単価に違いがあるのはなぜですか。

答（生活福祉部参事） 職種の違いや、期限付きとそうでない方とで区分されています。

問（藤田委員） 学校給食センターの配送車契約が3年から5年になった理由を伺います。



笹尾西 1 丁目ストックヤード移設地

〔答〕（教育総務課長） 備品的なものを改正していく場合、償却が5年であることから5年契約としました。

〔問〕（大崎委員） 学校における児童の災害支出が増額した理由を伺います。

〔答〕（学校教育課長） 災害の件数は例年と変わっていませんが、骨折やじん帯損傷などのケガがあり、1件当たりの額が大きかったためです。

反対討論（大崎議員）

教育施設としての売却費ですが、旧保育園の取り壊しに1200万円、空き地の維持管理費年間約90万円など、今までの経費を考えると売却が唯一の方法か疑問に思います。これからの高齢化社会に対応する福祉施設の場合として残すべきです。また、マイナンバー制度に関する予算計上もあり、反対します。

賛成討論（種村議員）

当補正予算は、職員構成の変動などによる人件費の精査、マイナンバー制度導入に伴うシステム経費、過年度の事業実績に応じた負担金や補助金の返還など、町行政運営には必要なものであり、賛成します。

特別会計補正予算

介護保険

職員構成の変動、制度改正による電算システム改修経費、一般会計への繰出金など、4206万8千円を増額し、予算総額は16億2971万5千円です。

国民健康保険

職員構成の変動、後期高齢者支援金及び前期高齢者納付金の精算額の不足分など、51万4千円を増額し、予算総額は32億1011万4千円です。

下水道事業

職員構成の変動による6万8千円を増額し、予算総額は8億4596万8千円です。

一般会計補正予算(第4号) 補正予算 1498万6千円
予算総額 78億1177万8千円

東員駅、中部公園と陸上競技場に公衆無線LANアクセスポイントおよびデジタルサイネージの整備を行うための経費を計上しました。

条例

東員町個人番号の利用及び特定個人情報提供に関する条例の制定について

「行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律」の施行に伴い、個人番号の利用および特定個人情報の提供に必要事項を定めるものです。

主な質疑

問（大崎委員） 窓口で番号を付番する必要があるもの、ないものがあります。住民への周知はどのようなですか。

答（財政課長） 必要になるのが税の報酬関係です。必ず番号が必要なものは広報でお知らせします。

問（鷲田委員） 個人番号情報を提供する関係課のセキュリティ管理はどのようなですか。

答（財政課長） 使用する業務を特定し、取扱い安全規定を設け、誰が使うのか届け出をさせ、それ以外の人は使えない指紋認証で管理します。

反対討論（大崎議員）

個人番号の利用範囲は社会保障・税・災害の3分野から結びつける情報を拡大する法改正があり、利用拡大が進めば不正利用、情報漏えいの危険が高まります。マイナンバー制度そのものに反対です。それに関連する条例制定ですので反対します。

賛成討論（鷲田議員）

個人番号の独自利用について、利用できる事務の種類と、連携できる情報の種類を特定するものである条例制定であることから賛成します。

東員町税条例の一部を改正する条例の制定について

「行政手続法における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律」の施行に伴い、条例に所要の改正を行うものです。

主な質疑

問（大崎委員） 税などの申請の際に個人番号を記入しない場合、不都合はありますか。

答（総務部参事） 番号を書く必要があるので、記入していただきます。

問（大崎委員） 事務の縮小、職員数の削減など、仕事は効率化されますか。

答（総務部参事） 番号記入により、事務は大幅に軽減されます。名寄せが便利になり、臨時職員が若干減ると考えます。

反対討論（上原議員）

この条例は「マイナンバー制度」の成立により、改正されるものです。

中小企業者や個人事業者は、従業員やその家族の個人番号を紛失させたりしたら罪になるばかりか、それを防ぐためセキュリティにお金がかかります。「マイナンバー制度」そのものに反対しているので、この条例に反対します。

賛成討論（鷲田議員）

町における税の申告や減免申請などの提出書類に個人番号を記載することが必要とすることから、税条例の一部を改正することに賛成します。

東員町体育施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について

野球場の利用が年々減少傾向の中で、いなべ市との「旧員弁郡定住自立圏・共生ビジョン」の協議の中で、今後の相互利用を見据えつつ、野球場の使用料と利用時間などの改正を行うものです。

主な質疑

問（藤田委員） 町内・町外の見分け方は、どのように確認していますか。

答（社会教育課長） 申請時に確認していますが、使用時の確認はできていません。

問（川瀬委員） 受付時に詳細を聞き、小さなプラカードで色分けして、管理

人が一見して町内・町外が分かるようにしてはどうですか。

答（社会教育課長） 申請業務は東員町スポーツ協会、シルバー人材に委託していますので、委託先と協議します。

問（上原委員） 野球場以外の使用料改正が無いのはなぜですか。

答（社会教育課長） いなべ市と相互利用を見据えています。球場以外はいなべ市の方の使用が埋まっている状況で、相互利用は難しいと判断して、球場だけにしました。

公職選挙法違反に係る 特別委員会の報告

公職選挙法違反罪で前総務部長が昨年7月2日に罰金20万円、公民権停止3年の略式起訴されました。

東員町議会は、「再発防止を図る」ことを目的として、平成27年第3回臨時議会において「公職選挙法違反に係る特別委員会設置に関する決議」が可決されました。

委員会は6人の委員によって構成され、参考人10人の招致や意見などの聴取を7回にわたって慎重に調査を行いました。

平成27年第5回（12月）定例議会の最終日に、特別委員会での調査内容とその経過および、委員会としての総括を報告しました。

昨年4月の東員町長選において、選挙運動が禁止されている選挙管理委員会書記でありながら現職の町長を応援したとして、公職選

の一言で済まされるものではありません。

また、職員が法律違反を犯すことを想定していなかったのか、その罰則規定すら存在しないことが判明しました。

本委員会は懲戒処分の規定強化や職員の意識向上を促しましたが、コンプライアンス研修などの形式的な対応でしかありませんでした。

町民への説明などは十分であり、詳細な説明責任を果たすべきであり、大いに疑問を抱く次第であります。

今般の選挙管理委員会の書記でもあり、職員に綱紀粛正を促す立場の幹部職員による公職選挙法違反という、まさに「驚天動地きょうてんどうち」のごとく前代未聞の不祥事に対し、テレビ、新聞などで報道があったことから、形式的に謝罪をした感がぬぐえないものであります。ましてや、「公務員という立場が分かっていたいなかった」と

さらに、事件当事者が部長職として留まっていることや、任命した町長の責任が一切ないという不思議な結果でした。このような不祥事での罰則は、一般企業での対応はもっと厳しいものである旨を述べ、委員会としての調査を終えました。

一般質問

町政を問う

1. 南部 豊	8
1. 高齢者福祉事業について	
2. 多目的施設について	
2. 種村 博行	9
1. 陸上競技場について	
2. 補助金制度について	
3. 休館日について	
3. 南部 武司	10
1. 土地利用と街づくりについて	
2. 学校教育の問題について	
4. 近藤 敏彦	11
1. 幹線道路の整備について	
2. 副町長の視点での東員町の良い点と悪い点は	
5. 大崎 潤子	12
1. 町政こん談会について	
2. 介護保険について	
3. 税について	
6. 木村 宗朝	13
1. 総務部の施策について	
2. 道路整備の進捗について	
3. 教育委員会の施策について	
7. 島田 正彦	14
1. サンジルシ球場跡地の開発について	
2. 中部公園の管理について	
3. 町の高齢化対策について	
4. 障害者差別解消法について	
8. 上原 君代	15
1. 幼・保育園の保育料について	
2. 発達支援室について	
3. 道路行政について	

一般質問とは、町政全般について、町長の考えや意見を求め、事情をただしたり、議員や住民の意見などを述べることをいい、定例会のみ行われます。

議員一人の持ち時間は、答弁を含めて60分以内と決めています。

今定例会では、8人の議員が一般質問を行いました。

南部 豊



急激な高齢化対策は 民間主体と考えています

問 最近、政策が後退しているとの声を耳にします。今回の高齢者福祉事業見直し案について伺います。

答 町長 本町は団塊だんかいの世代が多く、その分、急激に高齢化が進んでおり、民間が主体となり、進めていただかなければと思っています。

再質問（一問一答）
福祉関連事業は、関係する事業者の取り組み姿勢やモチベーション、事業の詳細などを理解いただかない限り、事業の広がりには無いと考えます。どのような指示、指導をされているのか伺います。

答 生活福祉部長 社会福祉協議会や民生委員さんには、説明会を実施し、ケアマネージャーには勉強会の開催などで高齢者福祉事業の内容を説明しています。

問 「在宅老人日常生活用具給付事業」が65歳以上の一人暮らし高齢者から、75歳以上の一人暮らし高齢者に変更になります。どこが拡充なのか伺います。

答 生活福祉部長 65歳以上の一人暮らしの限定でしたが、今後75歳以上の高齢者夫婦も含むことで、現在給付している実態を勘案し、考えていきます。

多目的施設は

問 東員町に将来あったらいいなと思われる施設について伺います。

答 町長 少なくともいく財源を、いかに
スポーツジムやフィットネス施設・一年中使用できるプール・誰もが集えるサロンや温泉（入浴）施設・障がい者の方たちの一時介護支援施設などの多目的施設の研究ができませんか。

効率よく使うかを考えることが行政の責務でありま
す。
スポーツジムやフィットネス施設などは、すでに民間業者が担っているサービ
ス事業の分野であり、民
営の観点からもありえな
いと考えています。



温水にできませんか

再質問（一問一答）
問 スポーツ施設などの内容を町民の皆さんから知恵と、アイデアをいただきながらできませんか。

答 町長 民間でできるなら大歓迎と考えています。

補助金制度の周知を

広報とういに掲載します

問 個人や家庭が利用できる補助金や助成金制度の一覧を家庭に配布できませんか。

答 総務部長 個人や家庭を支援する本町の補助・助成事業制度は40種類ほどあり、その他に国や県の単独事業も多くあります。国や県の事業すべてを

町が把握することは困難な状況です。

新年度予算成立後、日々の暮らしに身近な補助・助成制度を中心に広報とういで掲載するなど周知に努めます。

再質問（一問一答）

問 数年、補助金が使われていない事業に奨学資金扶助費があります。先の委員会で使いやすい制度にするか答弁がありましたか、どうなりましたか。

答 教育委員会事務局長 申請書類の見直しや金額の増加見直しを来年度の改正に向けて調整していきます。

陸上競技場は

問 陸上競技場について伺います。

①町全体を対象としたイベントは体育祭しか無いので、さらに盛り上げていく考えはありますか。

②老朽化に伴って増加していく維持費についての考え方を伺います。

③芝面管理費を削減するために乗用芝刈り機の購入はできませんか。

答 教育長 ①町民体育祭には中学校やスポーツ少年団などの団体に

出場の働きかけをし、より良い体育祭を作り上げていきたいと思えます。

②陸上競技場に限らず、すべての公共施設はこれから維持費が増加していきま

す。現在、維持費の平準化を図るために公共施設の管理計画や長寿命化計画を策定しています。

③陸上競技場には歩行用の芝刈り機が1台ありますが、芝面管理は業者に委託しています。乗用芝刈り機購入については費用対効果やランニングコストを含め検討していきます。



サッカー場の手入れをしています

南部 武司



空き家の調査結果は有効に活用します

問 「空き家等対策の推進法」による空き家調査の結果、対象物件191件のうち、空き家として扱ったのは142件との報告がありました。この結果をどのように分析しましたか。今後の対応計画があれば伺います。

また、家屋の解体費用は高額ですので、1ターンのやUターンに限り、取壊し費用の一部を町費で負担してはどうでしょうか。

答

建設部長 現地調査およびアンケート調査では、平成27年9月末で、142件の空き家が確認でき、123件の建物が良好（86件）、おおむね良好な状態（37件）で、倒壊の恐れのある建物は8件、その可能性がある建物は11件の合計19件です。8割以上の建物が良好な状態なので、これらの空き家を有効に活用できるよう「空き家等対策計

画」を策定中です。空き家の取壊しは、個人所有の財産ですので町が取壊すことは困難です。しかし、居住実態の無い空き家の取壊しについては、助成制度など検討したいと考えています。

小学生の暴力行為は

問

小学校低学年の暴力が増加しているのテレビ放送があり、衝撃を受けました。一方、中学校や高校では暴力行為が減少しているとのこと。東員町では低学年暴力行為の実態はありますか。

答

教育長 全国的には暴力行為の低年齢化が見られますが、東員町では小学校低学年の暴力行為はありません。

また、いじめと暴力行為は関連していると思います。また、いじめに考えますか。

は、児童・生徒間暴力が一方的かつ継続的に起こっている場合は、いじめに該当すると思います。また、マインスのエネルギー発散方法として、他者を攻撃するという面でも、暴力行為といじめは重なる部分が多くあると思います。

※Uターンとは 都心部で生まれ育った人が、地方の企業に転職し移住することです。
※Uターンとは 地方で生まれ育った人が、都心部での勤務経験を経た後、再び生まれ育った土地に戻って働くことです。



自然災害で倒れないように

幹線道路の整備は

財政的に困難です

問

イオンのオープンから2年が経過し、東員インターチェンジの開通が平成28年夏ごろとなり、便利になる東員町ですが、三和地区の狭い道路の拡張について、町主体で進められないですか。

答

建設部長 一例ですが、三孤子川左岸



近藤敏彦

道路を旧国道365号から

いなべ市へ延伸すると、試算で約8億円の事業費が掛り、現段階では事業化に踏み切れることは、財政的にも困難と考えます。

再質問（一問一答）

問

いなべ市からもこの道路拡張を望む声があると聞きます。いなべ市の協力を得ながら事業を進められませんか。

答

建設部長 事業費が8億円という理由から、これでは協力を得られないということでした。

問

旧国道365号は住宅が立ち並んでおり、用地の買収は難しいと

思います。このような場合は代替道路も検討すべきと思いますが、どのように考えますか。

答

建設部長 有効と思われれば、費用対効果を考えながら企画調整委員会でも検討していきたいと思えます。

問

町からの持ち出しを少なくするため、補助金などを活用すれば良いかと思えますがどうですか。

答

建設部長 社会資本整備事業交付金を使うことも考えられますが、現在はインフラの改修に充てています。

副町長が見た東員町は

問

副町長が就任されて4カ月になりましたが、東員町の良いところと悪いところなど気づいたことはありますか。

答

副町長 就任以来、職員一人ひとりと面談したり、町政懇談会に同席したりしました。

良い点は、コンパクトでまとまりのあるところや生活に密着した行政サービスが充実していること、文化・スポーツのレベルが高いことなどです。

悪い点は町民と役場職員の距離が遠いということや、情報発信が下手なことなどです。

今後も、町長の補佐役として東員町発展のために、全力を尽くしたいと思えます。



広がらないのかな

大崎潤子



介護保険の改悪は 予防に重点を置きます

問

介護保険が導入されて15年がたちました。

今後の給付増に対して介護保険利用の切り下げが始まりました。制度改正により見直しと創設が提起されました。次の5点を伺います。

- ① 高齢者福祉事業の対象年齢を65歳から75歳に変更した理由を伺います。
- ② 長寿者のお祝い事業を百歳のみ5万円で、88歳は削減されます。その理由を伺います。
- ③ 地域支え合い活動支援事業と地域介護予防事業が提起され、事業費は2年間の初期投資のみで、担い手としてボランティアが強調されますが、専門性軽視は安易過ぎませんか。
- ④ 地域包括ケアシステムで「互助」が強調されますが、何をもって意識的に強化するのですか。
- ⑤ 事業見直し、創設で予算削減、また、総合事業に

答

移行することは予防重視の理念に逆行しませんか。

生活福祉部長 ① 急激な高齢化が進むもとで事業を持続するには、75歳以上の世帯を対象として整理・拡充を行います。

② 88歳は平均寿命の延伸や近隣市町の状況なども勘案し見直します。

③ 高齢者の日常生活の支え合いや、身近な地域での予防活動に対して経費の一部を支援。2年間の運営について補助を行い、その後は地域ボランティア制度の活用などを考えています。ヘルパーなどの資格のない方でも話し相手、「ゴミ出し」など地域住民による各種多様な支援も考えています。

④ 地域住民、ボランティア、行政、介護事業関係者など互助の必要性など共通認識を持ち、それぞれの地域でも互助の方法を考えて行います。

⑤ 年齢構成や住まいの状

況が大きく変化。身近な地域でも支え合いを進展させ、介護予防に重点を置き、予算を検討調整します。

答

町長 東員町の魅力の掘り起こしや、買い物難民対策など課題解決に向け、声をいただいたと考えます。

今後の町づくりは

問

町政懇談会は、10月、11月にかけて全自治会で開催されました。今後の町づくりについてのよう



いろんな声を聞きました

教育委員会の施策は

結論を出します

問 教育委員会の施策について、次のことを伺います。

- ①教育委員会を学校教育に特化したらどうですか。
- ②学校施設の老朽化はどの程度ですか。
- ③総合文化センターの催しが以前と比べ、魅力がないと感じますが、どう思いますか。

答 町長 ①難しい問題ですが、教育委員会と町長部局で検討を重ね、何らかの結論を導き出したと考えています。

教育長 ②平成25年度より、順次老朽化診断を行い平成29年度で完了する予定です。現在のところ、早急に建て替えが必要であると診断された学校はありません。

③以前は、興行的なイベントも多く行っていました。町民が主人公になり参加するイベントを中心に実施しています。今後については、入場者の増加や時代のニーズに対応した企画を運営審議会で協議いただ

き、より良い事業の開催に努めます。

再質問（一問一答）

問 ①現在、姉妹友好親善提携を大台町と結んでいます。他の自治体とも提携してはどうですか。

②ふれあいフェスティバルは無くなりましたが、今後、祭りは考えないのですか。

③職員の研修を民間で行い改善提案、アイデア提案を充実させることを考えたらどうですか。

④ふるさと納税が少ないことをどのように思いますか。

⑤まち・ひと・しごと創生総合戦略の重要点は何かと考えますか。

答 町長 ①日本語の第九演奏会や子ども歌舞伎を上演している市町村も良いのではと思っています。慎重に検討します。

②町民の方がたの機運の高まりがあって実現するものと考えています。

④自治制度にとって悪影響を及ぼす悪法で一刻も早くやめるべきと考えます。

⑤結婚、出産、子育ての分野に力点を置いて推進します。

総務部長 ③効率性や合理性を追求する民間企業の研

修は公務員にとって大変刺激になります。業務に有益となるものは迅速に生かしていきます。



木村 宗朝



賑やかだったフェスティバル

島田正彦



中部公園管理費は必要最小限です

問

中部公園について、次のことを伺います。

①管理費が高いという声を聞きますが、どのように考えていますか。

②収入増を図るためパークゴルフ、バーベキュー以外に何か考えていますか。

③中部公園の集客は、町の活性化の一環です。平成29年度は町政50周年です。それに向けて、この公園を活かすプランは何か考えていますか。

④健康づくりの運動公園として、障がいをお持ちの方・高齢者の方・若者・子どもたちが運動を通じて交流が図れるようなイベントを企画してはいかがですか。

答

建設部長 ①中部公園管理委託料は平成

26年度約3300万円で、そのうち、芝生・樹木管理委託料は約2700万円、全体の管理費に掛かる

82%を占めています。

これは年間通じて利用される方が楽しく過ごしていただける公園の美観、環境を保つための最小限の経費と考えています。

②公園の主な収入はパークゴルフ場とバーベキュー施設使用料で平成26年度は752万円です。今後は公園のランニングコストの削減を検討し、収入増につながる手法も考えていきます。

③町として、節目に当たる50周年の事業で、中部公園を活用することについては、関係課と検討していきます。

④健康づくりの運動公園として全ての人が運動を通じて交流が図れるイベントの企画提案ですが、中部公園はすべての方が利用をされ交流をしていただくことも、この公園の役割の一つと考えています。

健康づくりなどのイベン

トも含め現在策定中の「東員町まち・ひと・しごと創生総合戦略」の中で中部公園の有効な活用について役場全課で取り組む事業として位置付けていきます。



大変な樹木の管理

幼・保育園の保育料は

平成28年度は現行のままです



上原君代

問

平成26年度から国の「子ども・子育て新制度」が始まり、幼稚園にも階層別の保育料が導入され、平成27年度は今まで通り最高5千円で、所得額により低くなる世帯が新しく取り入れられました。

①保育園保育料の最高額はいくらですか。

②平成28年度以降、幼稚園、保育園の保育料はどうなりますか。

答

教育長 ①保育園保育料の最高額は3歳未満児で4万7千円です。

②平成28年度の保育料は現行のままです。

再質問（一問一答）

問

国は「新制度」に合わせて保育料の算出方法を変更し、その通りになると保育料は高くなりそうです。平成29年度はいかがですか。

答

教育長 断言はできませんが、現行のままと考えています。

町道舗装や歩道設置は

問

一般質問などで道路への要望を伝えてきました。特に旧国道421号線は死亡事故発生以前に、東員郵便局から西へ、いなべ市までの、路肩拡が歩道整備を訴えました。が、県道との交換を申し入れ、困難との返事という回答でした。

鳥取墓地から多度東員線に出る町道の舗装を担当窓口で要望した時は「利用者が少ない」「自治会を通して」とも言われました。町の道路行政は、利用者が少ない道路は手を付けないのですか。幹線道路は危険がいっぱいです。経費が多く掛かる場所を放置するのですか。

答

建設部長 旧国道421号線と同じ交通量があり、町で管理するには負担が大きくなります。引き

続き県道への昇格を県と協議します。鳥取墓地からの町道は碎石を敷いて補修しています。新たな道路事業は国の補助金を活用しながら取り組みます。

再質問（一問一答）

旧国道421号線は、国道421号線と交換した時点で交通量の

答

建設部長 道路行政は、財政状況などの視点も踏まえながら進めます。



歩道の整備を求めます

町民に読んでもらえる 議会広報を

平成27年度 議会広報研修会
研修日 10月8日

三重県自治会館で開催された「議会広報研修」に参加しました。午前中は「住民に読まれ、議会活動が伝わる」議会広報のチェックポイントについて学びました。

良い議会広報紙とは、議会が自治体のありのままの事実を伝える。「住民の偽りのない声を聞くこと」また、「分かりやすい」・「まず、手に取ってもらえる」・「議会が見える」・「政策決定までの経過や情報を公開する」との講義がありました。

午後は9市3町から提出されていた議会広報紙の紙面診断を受けました。

「とついん議会だより」の紙面診断では、

①発行目的に沿った企画・編集になっているのか②読みやすさ・分かりやすさへの編集技術などの点から審査されました。

表紙や表紙の文字情報、



一般質問の議員名、顔写真、内容、見出しと関連する4点セットになっていることや、住民登場企画、クイズ、読者の声などが大きく評価されました。

一方では、分かりやすい見出しをつけると良い、大見出し、レイアウトなどの工夫が必要との指摘を受けました。

北勢5町議会

議員研修会への参加

11月6日(金)東員町議会は、菰野町での研修会に参加しました。

竹中 ナミ氏(社会福祉法人プロップ・ステーション理事長)による「すべてに人が誇りを持って生きられる社会に！ユニバーサル社会の実現をめざして」をテーマとした講演で、竹中氏は、ICTを駆使して、



講師：ナミねえ



障がいを持つ人の可能性に着目し、自立と社会参画の促進を支援する活動に取り組んでいる状況を話されていました。

講演終了後、参加議員での意見交換会を行い、議員間での親睦を深めました。

※ICTとは
インターネット・コミュニケーション・テクノロジーの略で、日本語では一般に「情報通信技術」と訳します。

追跡

あの質問は どうなったんや？

議員が、過去の本会議で行った一般質問の中から、その後どのように町政に反映されたかを追跡し、皆さんにお知らせします。

こうなりました

65歳からの
ボランティア登録者募集

東員町地域ボランティア制度

登録者の方がたが、介護事業所、幼稚園・保育園・学校などで環境整備などを行っています。

自分・地域・みんなのため
誰もが住み慣れた場所で、安心して暮らしたい...
この願いを「みんな」で実現していただくためにスタートしたのが地域ボランティア制度です。

新しい自分の生き残り、新しい自分の出会い、新しいボランティアの仲間たち！

誰でも参加できるの？
年齢は関係ありません。健康状態も関係ありません。ボランティア活動は、誰でも参加できます。

活動はどのくらい決めるの？
活動のペースは自分で決めます。活動のペースは自分で決めます。

活動するスタンプがたまると？
活動するとスタンプがたまります。スタンプがたまると、さまざまな特典があります。

ボランティアで活動するには？
ボランティア活動には、活動のペースは自分で決めます。活動のペースは自分で決めます。

申し込み・お問い合わせ先
東員町社会福祉協議会 電話 76-1560 Eメール fukuh@east-hiko.or.jp

介護支援ボランティアポイント制度

- Q** 高齢者がボランティア活動に参加することで、社会参加や介護予防、心身の健康増進、また、地域の活性化につながります。導入への考えを伺います。
(平成25年3月議会)
- A** 地域での支え合いの取り組みとしても有効な制度であると認識しています。導入を進めていきます。

読者の声

たくさんの感想を寄せていただき、ありがとうございました。

普段は関心が低い方かも知れませんが、議会だよりをいただくと、町の様子がとてもよく分かります。

【鳥取 男性】

今後の東員町の発展に期待いたします。

【穴太 女性】

これからも東員町が住みやすい町になることを願っています。そして期待します。

【長深 女性】

議員さんたちが研修に出掛けたり、日々いろいろな問題に努力されている事が、この議会だよりを通じて伝わってきます。議会の中でさまざまな意見がとびかち中、また、厳しい財政の中で大変でしょうが、これからもよろしくお願いたします。

【笹尾東 女性】

町の活性化の議論を深めてくださいネ。

【城山 男性】

議会だより以外にも議会でも他にも話し合われた内容がネットで見れることをもっとアピールすると思います。

【大木 女性】

※ 内容は原文のまま掲載しました。
ありがとうございます。

クイズ当選者

今回も多数のご応募をいただき、ありがとうございます。

正解は、

問1 84億6039万5千円

問2 77億4189万6千円

問3 教育民生常任委員会

多数の正解者の中から抽選の結果、次の15の方が当選されました。

当選された方に図書カードを贈呈します。

- | | | | | | | | | | | | | |
|-------|--------|--------|--------|--------|--------|--------|--------|--------|-----|-----|-----|-----|
| * 城山1 | * 笹尾東4 | * 笹尾東3 | * 笹尾東2 | * 笹尾東1 | * 笹尾西4 | * 笹尾西3 | * 笹尾西2 | * 笹尾西2 | * 長 | * 鳥 | * 鳥 | * 六 |
| 伊藤 | 大屋 | 渡邊 | 岡本 | 山本 | 南部 | 宮前 | 川瀬 | 真野 | 伊藤 | 岩田 | 伊藤 | 伊藤 |
| 悦子 | 利夫 | 陽子 | 好子 | 元幸 | 房子 | 幸男 | 彰太 | 久美子 | 哲也 | 和夫 | 美紗 | 美紗 |
| 様 | 様 | 様 | 様 | 様 | 様 | 様 | 様 | 様 | 様 | 様 | 様 | 様 |



火災ゼロを目指して

- | | |
|-------|-------|
| * 城山2 | * 城山2 |
| 山口 | 河合 |
| 明美 | 宏美 |
| 様 | 様 |

次回の定例会は
平成28年3月開会予定です。
傍聴、お待ちしております。

まちの話題 後継者

農業に明るいやる気のある指導者と若者達



- 右から
- | | | | |
|----|----|----|---------|
| 伊藤 | 圭志 | さん | (山田) |
| 伊藤 | 良子 | さん | (山田) |
| 平井 | 慶一 | さん | (六把野新田) |

自分たちが手をかけて育てたものを美味しいと食べていただいた時には、何にも変えがたい喜びがあります。その気持ちに答えようと、また、自分たちの向上意欲を高め、それが連鎖していくことが、農業の醍醐味かなと思います。

TPP参入や農協改革など、近い将来のカタチが不透明な現状は、自分たちの力では何ともならない分ツライですね。

先行きの不安をめぐってもらって、自信を持って進んでいける成長産業になる事を願っています。

※本人原文のまま掲載しました。



なばなの栽培

議会広報常任委員会

- 委員長／上原 君代
副委員長／大崎 潤子
委員／鷲田 昭男・川瀬 孝代
藤田 興一・伊藤 守一

議員の寄附は罰則をもって禁止されており、議員に寄附を求めることも禁止されています。

また、年賀状など(答礼のための自筆によるものを除く)を出すことも禁止されています。

一般質問の議事録はホームページで公開しています。議会事務局でも閲覧できます。